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晚报讯（记者 王龙飞
摄影报道）如今正值落叶时
节，马路边街道旁经常能看
到环卫工人清扫路边落叶的
身影。而最近这段时间，连
续有数位市民拨打本报热线
反映，自己在路上偶尔能够
看到有些环卫工人在路边焚
烧扫成堆的树叶，浓烟四处
飘扬，气味难闻。对此问题，
记者于近日走访市区内各主
要街道，了解路边焚烧落叶
的情况。

11月 15日下午 3点 15
分，记者在光明路枣庄广播
电视大厦西侧的一草坪处看
到，一位工作人员正在焚烧
两小堆树叶，燃烧产生的浓
烟向西一直飘了数百米。落
叶堆一旁的垃圾车上放着环
卫工人的工作服。看到记者

拍照，这名工人慌忙用草坪
内的泥土将火掩埋，可效果
也不是很明显，浓烟仍然从
土间源源不断地散出。在一
旁不远处，坐在木椅上的两
位老人也是被呛得厉害，不
时用手中的宣传海报将烟扇
向别处。

相比其他地方，市民们
反映焚烧树叶最为严重的路
段就是在解放南路的路两
侧，16日下午 3点 40分，当
记者赶到此处时，沿路看到
数名身着环卫服的工作人员
正在马路的东西两侧焚烧落
叶，落叶燃烧时产生的浓烟
异常刺鼻。

除了在路边焚烧落叶
外，一些市民反映在其小区
内也有焚烧落叶的情况发
生。

16日上午，在市中区青
年园内，记者也看到了一位
身着环卫服的工人正在焚烧
园内的落叶，烟雾随风肆意
的飘着。在现场记者看到，
该环卫工人是将落叶隔成一
个个小段，然后再分段进行
焚烧。而这些小段加在一
起，总长度大概约为100米。

随后，对此问题，记者采
访了市中环卫部门，其相关
负责人解释道：“环卫部门不
允许工人在路边等露天场所
焚烧垃圾或落叶，如有此情
况发生，环卫部门也有针对
该行为的相关处罚措施。”随
后，该负责人表示，针对市民
反映强烈的立新小区内露天
焚烧垃圾的问题，他们已经
对该辖区内的工作人员进行
了处罚。

清了街道 脏了空气

路边烧树叶 气煞行人

11月 14日下午，记者来到位
于滕州市清河路与善国路交界处
的清河桥，看到一群人正围着一
个人和两个盆驻足观望，时不时
地还发出惊叹声。走近一看，原
来是一人正在用网捕鱼，盆里装
着满满的不足五厘米长的小鱼
苗，有些已经翻起了白肚皮，有的
被扯掉了鱼鳞在狭小的空间里奋
力挣扎。这时捕鱼者又一次撒下
了他那网孔直径不足 5毫米的渔
网。

“绝户网”危害大
“绝户网”，顾名思义就是指

网眼极小的渔网，我国渔业部门
规定，渔网直径必须超过 39 毫
米，以免鱼苗被捉。而用“绝户
网”捕鱼这种毁灭性的捕鱼方式，
很容易破坏生态系统的稳定。

鱼苗被无限制地捕捞，不仅
影响着生物的多样性，还对鱼类
资源本身和河流生态系统带来很
严重破坏。近几年，小清河整治
后，河里的鱼慢慢地多了，吸引了
不少鸟类过来觅食，大家都不希
望鸟儿由于找不到食物再次离
开。

如此下去必将清河无鱼
捕鱼者王先生高兴地说：“下

午两个小时，捕了 4斤多的鱼苗
了，收获还不错，这些鱼苗可以
吃，也可以做饲料。从前钓鱼太
慢了，还是这样快，就是鱼小了
点，但起码每次都有收获啊。”当
记者说假如一直这样下去，明年
河里就没有鱼了时，王先生回答：

“拿网捕鱼的又不只我自己，这些
鱼就算是我不捕，别人也会捕。”

这位王先生是带着两个网来
捕鱼的，渔网中放了不少鸡肠子
做诱饵吸引鱼觅食，每隔 10分钟
左右就提网。捕捞上来的鱼最大
的也就是和小拇指差不多长，这
种小鱼明年春天开始生长，但是
现在它们已经没有机会了。

据了解，全国在五年内灭绝
了十余种鱼类，鱼类总量今年也
比去年少了近一半，看上去似乎
很不可思议，但是这是血淋淋的
现实。市民赵先生感慨地说：“15
年前，政府开始大力治理这条河，
使‘小黑河’变成了‘小清河’，
2012年以来，政府又本着维护生
态平衡的想法，一直向河中投放
鱼苗，看着鱼类渐渐多了，吸引着
前来觅食的鸟儿也多了，我们心
里很高兴。可是现在居然有人这
样做，假如如此放任下去，在不久

的将来必将造成‘清河无鱼’的现
象。”

让“绝户网”绝户
“绝户网”的制作非常简单，

甚至一条旧蚊帐都可以做成简易
的“绝户网”。记者在几家渔具店
里发现，不少店内都有“绝户网”
出售，并且有的店将它挂在门口
吸引顾客。

《中华人民共和国渔业法》第
三十条明确规定，禁止使用小于
最小网目尺寸的网具进行捕捞。
第三十六条规定，制造、销售禁用
渔具的，没收非法制造、销售的渔
具和违法所得，并处一万元以下
的罚款。

法律意识的淡薄是“绝户网”
问题迟迟得不到解决的主要原

因。捕捞者与出售渔具者的思想
中根本没有意识到，原来这样是
犯法的。

希望相关部门在河道附近放
置宣传栏，告之众人“绝户网”对
生态系统造成的长久危害，并派
专人不定时地对河流沿岸进行巡
逻。切实做到有法必依，违法必
究，让“绝户网”彻底绝户。

小清河畔有人用“绝户网”捕鱼
拇指长鱼苗也不放过

■ 特约记者 金亮 赵宁 摄影报道

晚报讯（特约记者 王辉 王雪纯）近
日，市民杨先生向记者反映，荆河休闲长廊
景观桥断塌很久无人维修，这给很多在此
钓鱼的市民带来一定的危险，并且断桥部
分存在缺口很影响城市形象。

随后，记者来到茂源大桥，沿着荆河休
闲长廊景观带一路向南，来到了市民杨先
生所说的断塌的景观桥。断塌部分的整个
桥面已露出了钢筋水泥，桥面上的木条全
部都被拆除了，断塌处无任何警示标志，很
多市民在断塌的景观桥旁边钓鱼。在附近
散步的李先生表示，每天来这里钓鱼的市
民特别多，桥面下面没有任何固定的支撑
点，看着就危险。正在钓鱼的张先生说道：

“平常经常在这附近钓鱼，因为这个断桥是
中间位置，所以人比较多。一座很漂亮的
桥就这样在中间部分断塌了，不仅不雅观
而且很不安全，希望有关部门能及时修
理。”

关于这些情况，记者联系了市城管局
荆河休闲长廊管理处的有关负责人。该负
责人表示，随着荆河长廊的修建，在荆河两
岸钓鱼、观赏的市民逐渐增多，公共设施也
频频遭到损坏，关于长廊损坏的情况，他们
会尽快修复。

荆河长廊现断桥
百姓期盼尽早修复

晚报讯 （记者 王龙飞） 21日，本
报曾以《青年园惊现露天厕所》为题，报
道了市中区青年园内的一牌场附近摆放了
数个小便桶，不少在牌场娱乐或者在此遛
弯的人竟然直接在此露天小解，着实让人
们感到相当的羞愧。而离此处最近的水厕
不过只有百米的距离。23日，当记者再
次赶到此处时，发现原放在牌场一旁的6
个小便桶均已不见，可在附近的一个小圆
门处仍摆放着两个小便桶，桶旁还明显留
有人们“方便”后的痕迹。可见该问题经
过本报报道后，得到了一定的解决。可露
天小便的行为仍在，希望有关部门能够彻
底解决此事，争取让来此散步的人们，能
够真真正正地体会到改造后青年园的整洁
美丽。

青年园露天小解现象
仍未根本解决

晚报讯（记者 孔浩）家
住立新小区的刘先生向记者
反映，近段时间，由于落叶较
多，部分环卫工人和居民竟然
在小区内焚烧落叶，造成了环
境污染，小区居民很是反感。

刘先生说，天气渐冷，立
新小区内每天都会落下厚厚
的一层树叶，有些环卫工人在
清扫完后，为了省去运输的麻
烦，便将落叶堆在一起，一烧
了之。在焚烧的过程中会产

生大量的浓烟，小区内弥漫着
浓浓的烟味，非常难闻。另
外，除了环卫工人焚烧落叶
外，部分居民也这样做，在楼
前舍后任意焚烧。

记者近日在立新小区立
交桥南面的路口看到，一堆落
叶正在燃烧，冒出浓烟。一老
年男子站在火堆旁，眼睛盯着
火堆，看样子这堆落叶、垃圾
就是他点燃的。行人在浓烟
中快速通过，除了脸上的不悦

外，几位行人更是嘟囔了几
句，对这种行为表示不满。无
独有偶，下午在南边的一栋楼
旁，一堆落叶也被人点燃，浓
烟滚滚，大老远都能闻到刺鼻
的气味。

一位居民告诉记者，虽然
国家有规定不允许焚烧落叶
和垃圾，但就是有人不自觉。
立新小区的垃圾站并不是太
远，垃圾箱到处都是，也就是
多走几步路就能将这些落叶

处理了，但有些环卫工和居民
却肆意焚烧，造成小区空气污
染，影响了大家的健康。这位
居民说，因为都是邻居，低头
不见抬头见，而且环卫工们是
长期划片工作，也比较熟悉，
所以很多人看到这种焚烧落
叶的行为也不好意思去说，只
好寄希望于居委会能加强管
理和监督，尽快制止这种焚烧
落叶的恶习，共同营造一个舒
适良好的居住环境。

立新小区有人焚烧落叶
居民希望有人来管管这种恶习

近日，有滕州市民向记者反映，有

很多人在小清河撒网捕鱼，这种滥捕

滥捞行为让他很是担忧。


